
  

 

Informations Marcher et Prier : Rassemblement à 9h45 en l'église pour une prière 
commune.  A 10h lecture de l'Evangile avec partage, et ensuite la marche vers 10h30.Venez 
nous Rejoindre : 10/1 Le Maisnil,  17/1 Radinghem-en-Weppes. 24/1 Herlies, 31/1 Ennetières 
en Weppes, 7/2 Bois-Grenier 
Construire la FRATERNITE. 
« La fraternité est la nouvelle frontière de l'humanité. Soit nous sommes frères, dit le 
pape François, soit nous nous détruisons mutuellement. » 
Aujourd'hui, il n'y a plus de place pour l'indifférence. (…) C'est la frontière sur laquelle nous 
devons  construire ; c'est le défi de notre époque. » Le pape nous exhorte à la suite  du Christ                                                                                                                                                                                                                           
à la construction d'un monde plus fraternel. Redécouvrons l'urgence, l'audace et l’essence                                   
divine de la fraternité. Aujourd'hui encore, osons ensemble la fraternité. 
La fraternité UNE URGENCE.  
Avec le père Marcel Rémon, directeur du Centre de recherche et d'action sociale (Ceras), 
explorons les enjeux de la fraternité aujourd'hui. 
 La fraternité, ce n'est pas davantage une urgence aujourd'hui qu'hier. C'est une urgence qui 
est actuelle pour chacun de nous et pour nos sociétés car ne pas entrer en dialogue, se 
refermer sur soi, nous dit le pape, à un assèchement spirituel, social et écologique. En 
France, en Europe, et dans le monde occidental, c'est une urgence car nous avons cette 
tentation de nous replier sur nous-mêmes et de vivre une fraternité figée, entre nous. 
Une dimension UNIVERSELLE.                                                                                                
Or la fraternité ne peut se comprendre dans l'enseignement de l'Eglise que dans une 
dimension universelle. Si cette universalité est exclue, il n'y fraternité.  
Fratelli tutti (Tous frères) du pape François, c'est un appel à sortir d'une fraternité cocooning, 
entre nous, pour aller vers celui qui n'est pas encore considéré comme frère. La fraternité 
va à la rencontre du marginalé pour s'en faire le prochain, le frère. 
La fraternité UNE REVOLUTION. 
C'est une révolution car cela remet en cause notre identité. Par le dialogue, on rejoint 
 l'autre et avec lui, on crée une identité nouvelle. C'est à cela que le Secours catholique 
 appelle avec son slogan « la révolution fraternelle ». Faire entrer les pauvres et les exclus 
 dans notre fraternité, cela va révolutionner nos communautés, notre société. Et le pape  va 
plus loin avec Laudato si, il nous invite à vivre cette fraternité avec toutes les créatures sur 
terre, avec notre planète elle-même ! »  
Eglise de Lille : propos recueillis par Marie Schockaert. 
 
Invitation : UNIVERSITE DE LA VIE, JANVIER 2023. 
L'association Alliance Vita, solidaires des plus fragiles, organise à Lille un nouveau                
cycle de formation bioéthique ouvert à tous sur le thème : VIVRE EN REALITE. 
Les lundis 9, 16, 23, 30 janvier à 20h30. 
Maison St François 2 rue Berthollet à Lille : métro St Maurice-Pellevoisin 
ou Mons-Sart. Renseignements -inscriptions www.universitedelavie.fr 
                                                                 contacts : udv.59.62@gmail.com 

TRAIT D’UNION    
 

Paroisse de la Sainte Famille –Saint Marc – St Maclou 
http://doyennehaubourdinweppes.paroisse.net 
 

Dimanche 8 Janvier 2023 EPIPHANIE   -   ANNEE A 

Pèlerins de la foi … 
 Lumière qui éclaire tout homme venant en ce monde. Comme pèlerins de la foi, les Mages 
sont devenus eux-mêmes des étoiles qui brillent dans le ciel de l’histoire et nous indiquent la 
route. Les saints sont les vraies constellations de Dieu, qui éclairent les nuits de ce monde 
Les Mages d’Orient qui, sous la conduite de l’étoile, ont trouvé la route vers la crèche de 
Bethléem sont seulement le début d’une grande procession qui s’avance dans l’histoire. (…) 
Quel genre d’hommes étaient-ils donc ? (…) 
Les hommes qui partirent alors vers l’inconnu étaient, en tout cas, des hommes au cœur 
inquiet. Des hommes poussés par la recherche inquiète de Dieu et du salut du monde. (…) Ils 
étaient peut-être des hommes instruits qui avaient une grande connaissance des astres et qui 
probablement disposaient aussi d’une formation philosophique. Mais, ils ne voulaient pas 
seulement savoir beaucoup de choses. Ils voulaient savoir surtout l’essentiel. Ils voulaient 
savoir comment on peut réussir à être une personne humaine. Et c’est pourquoi, ils voulaient 
savoir si Dieu existe, où et comment il est. S’il prenait soin de nous et comment nous pouvons 
le rencontrer. Ils voulaient non seulement savoir. Ils voulaient reconnaître la vérité sur nous, 
sur Dieu et sur le monde. Leur pèlerinage extérieur était une expression de leur cheminement 
intérieur, du pèlerinage intérieur de leur cœur. Ils étaient des hommes qui cherchaient Dieu et, 
en définitive, ils étaient en marche vers lui. Ils étaient des chercheurs de Dieu. (…)  
Il fallait du courage pour accueillir le signe de l’étoile comme un ordre de partir, pour sortir 
vers l’inconnu, l’incertain, sur des chemins où il y avait de multiples dangers en embuscade. 
Nous pouvons imaginer que la décision de ces hommes a suscité la dérision. (…) La 
recherche de la vérité était pour eux plus importante que la dérision du monde, apparemment 
intelligent. 
Les Mages ont suivi l’étoile, et ainsi ils sont parvenus jusqu’à Jésus, jusqu’à la grande 
Lumière qui éclaire tout homme venant en ce monde. Comme pèlerins de la foi, les Mages 
sont devenus eux-mêmes des étoiles qui brillent dans le ciel de l’histoire et nous indiquent la 
route. Les saints sont les vraies constellations de Dieu, qui éclairent les nuits de ce monde 
Les Mages d’Orient qui, sous la conduite de l’étoile, ont trouvé la route vers la crèche de 
Bethléem sont seulement le début d’une grande procession qui s’avance dans l’histoire. (…) 
Quel genre d’hommes étaient-ils donc ? (…)  et nous guident  et nous guident.  
Benoît XVI a prononcé ces mots lors de la dernière solennité de l’Epiphanie qu’il a célébrée 
en tant que pape, le 6 janvier 2013. Alors qu’il vient de terminer son pèlerinage terrestre, ses 
mots nous encouragent à poursuivre le nôtre à la suite du Christ. Belle et lumineuse fête à 
vous !        Père Sylvain 

 

http://www.universitedelavie.fr/
http://doyennehaubourdinweppes.paroisse.net/


  

 

EGLISE SAINT PIERRE – SANTES  
EGLISE SAINT BARTHELEMY –EMMERIN 
EGLISE SAINT VAAST – HALLENNES LEZ HAUBOURDIN 
PRESBYTERE : 22 rue Koenig SANTES - 03 20 57 04 28 
Mail : paroissestmarc@orange.fr 
 
 

ANNONCES du 8 au 15 JANVIER 2023 

FUNERAILLES :    Simone CHARLET  Mercredi 4 janvier St Pierre  SANTES 
Boris EBRAHIM ZADEH MAABOUD–VARIPATIS  Vendredi 6 Janvier  
St Barthélémy  Emmerin 

 
SAMEDI 7 JANVIER : St Raymond 

1ère QUETE pour les MISSIONS D’AFRIQUE 
18H00  MESSE Eglise Saint Barthélémy EMMERIN 

Intentions : Marcelle et André AVINEE et les défunts des familles AVINEE et 
DELEFORGE. 
Et en mémoire de : Andrée NAVARRO- Marie-Thérèse BURETTE - Denise 
DELMAERE-  Jean-Claude DASCOTTE -  Benoît MANCHE - Gilbert BOIDIN - 

Michèle BRIDENNE – Simone CHARLET- Boris EBRAHIM ZADEH MAABOUD–
VARIPATIS   

DIMANCHE 8 JANVIER : Fête de l’Epiphanie 
1ère QUETE pour les MISSIONS D’AFRIQUE 

10H30  MESSE Eglise St Pierre SANTES 
Intention : Marcel BUISINE et la famille BUISINE DESBIENS 
Agnès et Cyrille DEVENDEVILLE et les défunts de la famille  
Et en mémoire de :  Andrée NAVARRO - Marie-Thérèse BURETTE - Denise 
DELMAERE - Jean-Claude DASCOTTE -  Benoît MANCHE - Gilbert BOIDIN - 

Michèle BRIDENNE - Simone CHARLET - Boris EBRAHIM ZADEH MAABOUD–
VARIPATIS   

 

LUNDI 9 JANVIER : St Alix 
Saint Pierre SANTES 

15H00  Chapelet   
16H00  Adoration  
 

MERCREDI 11 JANVIER : Ste Pauline 
 

Salle Marie-Madeleine DUPUIS HALLENNES LEZ HAUBOURDIN 
18H30 REUNION PAROISSIALE concernant l’Eglise du MARAIS 

 

Chez les Clarisses 21 rue Clarisse HAUBOURDIN  
19H00  Veillée de prières « Ecoute Israël » 

SAMEDI 14 JANVIER : Ste Nina 

18h00  MESSE   St  Vaast  HALLENNES  

au cours de la célébration présentation des vœux par l’EAP 

 

DIMANCHE 15 JANVIER : St Remy  

10h30  MESSE  St  Pierre SANTES  

au cours de la célébration présentation des vœux par l’EAP 

Intentions :   Les défunts de la famille COLLET BURETTE - Mr et Mme Henri 

WERQUIN et leur fils Philippe - Mr et Mme VANDENABEELE- Messe anniversaire 

André ROGER 
 

A noter sur vos Agenda 
 

Adoration à St Barthelémy à Emmerin : 

les mercredis 1er  Février- 1er Mars et  5 Avril de 18 à 19h 
 

 
Trois hommes 

cherchaient Dieu dans le ciel. 
 

Le premier vit l'étoile et crut que c'était Dieu: 
"Maintenant, les étoiles me diront qui je suis et où je vais 
Celui-ci mourut seul, sans savoir pourquoi il avait vécu. 

 
Le second suivit l'étoile 

mais en passant dans la ville s'y arrêta et crut  
que les plaisirs de la ville étaient Dieu. 

Celui-là mourut de plaisir, mais il mourut triste. 
 

Le troisième alla jusqu'à Bethléem 
et trouva la grotte vide. 
Mais un berger lui dit: 

"Ne cherche plus, Dieu est bien passé par là, 
mais il a fait de nous sa demeure." 

Le troisième mourut bien sûr, mais heureux:  
toute sa vie durant, il avait cherché à faire de sa personne  

le plus beau et noble temple qui puisse honorer le Dieu qui l'habitait. 
 

Notre Dame des 3 Vallées 

mailto:paroissestmarc@orange.fr

